

12 de noviembre de 1950

Sr. D. Migeul Gual
Valencia

Mi apreciado amigo: He recibido su carta y su folleto. He experimentado una real satisfacción por su grato recuerdo, el testimonio de su amistad y la bella muestra de las actividades actuales de la investigación valenciana.

Su artículo ofrece puntos del mayor interés; la carta de Coloma y la alusión a "Espanya" no tienen pérdida. Es lástima que no haya podido Vd. confrontar sus datos con el reciente y malhadado artículo de Olivar Bertrand -a quien, sea dicho de pasó, zarandé Vd. poco en "Hispania"- sobre los últimos instantes de Joan II. Acaba de publicarlo en el último número del Boletín de la Academia de Buenas Letras de Barcelona. Respecto a la transcripción documental, celebro que Vds., los valencianos, hayan hecho tales progresos; pero es imprescindible llegar aún a una mayor corrección de acuerdo con nosotros.

Me interesa muchísimo lo que me dice sobre sus trabajos respecto a la juventud del rey Católico. No me pisa Vd. el terreno, ni mucho menos. En mi última obra sobre Don Fernando, me limito a sus relaciones con Sicilia, y no espero en adelante profundizar sobre el asunto. Ahora me ocupo de los remensas, otra vez, y de preparar un estudio sobre la política interior del monarca en la Corona de Aragón, estudio que, a pesar de su profundidad, dejará anchísimo campo para la colaboración valenciana. En consecuencia, celebraré todas las consultas que Vd. tenga a bien comunicarme.

Por correo aparte, le envío una separata de un artículo publicado en una revista suiza sobre Juan II y su política mediterránea. Espero que será de su gusto.

Le doy las gracias por su interés por el tema de Fernández, a quien entregaré su amable nota.

Le saluda afectuosamente su buen amigo,